

Évangile du 21 novembre 2021. Cycle B
34e Dimanche du Temps Ordinaire



FÊTE DE CHRIST ROI

SEIGNEUR DE LA PAROLE



QUI BRISE NOS SCHÉMAS

AMBIANCE

Toujours c'est l'heure de nous tourner vers Toi et d'être avec Toi, Seigneur. Quand tout semble obscur, le sens de la vie disparaît, on ne voit pas la lumière, l'horizon de la vie se perd, je viens vers Toi. Aussi quand tout revient au sens et à l'espérance et je récupère tout, je me réjouis et je rêve que la vérité c'est le chemin et que nous tous nous pouvons marcher, c'est mieux en compagnie.

Je viens vers Toi mon Seigneur, mon Roi, tu es tout pour moi en chaque moment, quand j'ai besoin de calmer mon âme et me reconforter avec ta Présence, toujours nouvelle, et qui m'invite à marcher et entrer dans le sens profond de l'existence.

Je te regarde et toi, tu me montres le chemin, je t'écoute et tu me guides, je te suis et tu marches avec moi.

CHANT. Hombre - Pedro Sosa

<https://www.youtube.com/watch?v=yzDkVt5KRiA>

ÉVANGILE – Jn 18, 33b-37, 21

« Alors Pilate rentra dans le Prétoire ; il appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » Jésus lui demanda : « Dis-tu cela de toi-même, ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ? » Pilate répondit : « Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? » Jésus déclara : « Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici. » Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » Jésus répondit : « C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. »

Approfondissons l'Évangile

Voilà un texte bien surprenant pour la Fête du Christ-ROI ! Dans les évangiles on trouve très peu d'affirmations de la royauté du Christ ! Il faut aller chercher dans le récit de la Passion de Jésus la claire affirmation par lui-même de sa royauté. On peut se demander pourquoi Jésus n'a pas dit plus tôt qu'il était roi. Cela aurait peut-être tout changé. Qui sait ? Chaque fois qu'on a voulu le faire roi, il s'est dérobé. Chaque fois qu'on a voulu lui faire de la publicité, après des miracles particulièrement impressionnants, il donnait des consignes très strictes de silence. Même chose après la Transfiguration. Et maintenant, alors qu'il est enchaîné, pauvre, condamné, il se reconnaît roi ! Cela veut sûrement dire qu'il faut que nous révisions nos conceptions de la royauté : rappelons-nous ce qu'il disait à ses disciples : « Et si quelqu'un veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous. » Ce que veut nous dire Jean, quand il nous rapporte l'interrogatoire de Jésus par Pilate, c'est que Jésus est le roi de l'humanité au moment même où il donne sa vie pour elle. Ce roi-là n'a pas d'autre ambition que le service. C'est vraiment le monde à l'envers : tout au long de la Passion, Jean souligne comme à plaisir le renversement de la situation ; ici, c'est le pouvoir romain qui va reconnaître que le véritable roi c'est Jésus-Christ : quand Pilate dit à Jésus « Alors, tu es roi ? », Jésus répond « C'est toi qui dis que je suis roi ». Mais ce royaume n'a rien à voir avec nos royaumes de la terre, défendus par des gardes : « si ma royauté venait de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs ». Son royaume, c'est celui de la vérité.

« Qu'est-ce que la vérité ? » Précisément parce que la Vérité est une Personne, Dieu lui-même, personne ne peut prétendre détenir la vérité ! On appartient à la vérité, elle ne nous appartient pas ; que de querelles inutiles, et même de guerres meurtrières nous aurions pu et pourrions encore éviter

si nous n'avions jamais perdu de vue que nous ne possédons pas la vérité !... La seule chose importante est d'écouter et de se laisser instruire par elle. Que lui manque-t-il donc à Pilate ? Peut-être d'accepter de ne pas chercher à détenir la vérité, mais d'être pris par elle, de lui appartenir. Apparemment, c'est la seule chose qui nous est demandée pour participer à la royauté du Christ : « Heureux les pauvres de cœur, le royaume des cieux est à eux ! » Autrement dit, ce sont les pauvres de cœur qui sont les vrais rois, à commencer par Jésus lui-même.

Des pistes pour la prière

1. Passion – Royauté, Comment interprètes-tu dans ta vie, ces éléments apparemment contraires selon notre manière de regarder, clairs à la manière de Dieu ?
2. Qui ou quoi es le Roi de ta vie ?
3. Quelle importance, quel valeur a la vérité dans ta vie?

COMMENT PEUX-JE RENDRE TÉMOIGNAGE DE LA VÉRITÉ? _____

MUSIQUE AMBIANCE. Hope - Kendra Springer

<https://www.youtube.com/watch?v=6QoLHe2fOkA>

SEIGNEUR DE CE QUI EST PETIT

Une Vie qui atterri dans la vie.
Ton Royaume est la vie.
Être avec les autres, être pour les autres.
Tu crées la vie avec sens et réalisme
connecté avec ce qui est proche.
Tu construis Royaume, une façon d'être.
Ton Royaume est vérité,
cohérence d'être et de faire.
Tu provoques la confiance
qui jaillit de ce qui est authentique.
Ton royaume est justice.
Tu rends à chacun,
selon leur dignité,
à tous égal,
sans distinction, ni conditions.
Ton Règne est paix.
Une confrontation saine,

adéquate, humaine, sans brutalité.
Coexistence pacifique, saine,
créée à partir de la louange
de l'humilité et la simplicité.
Ton Royaume est grâce.
C'est un don gratuit qui attend,
une simple réponse
et une tâche qui remercie,
dans le don d'être pour les autres.
Ton Royaume est amour.
Voix qui chante en simple strophe,
je veux m'engager envers tous
les scénarios différents
du théâtre de la pure vie.
Que vienne à nous ton Royaume,
ta vie, ta justice, ta grâce,
ta paix et ton amour.
Donner témoignage,
écouter ta voix,
courir la carrière de l'amour,
en elle tu gagnes toujours.
Sois heureux, libre.
Grandir en humanité et
risquer en portant la vérité,
qui ouvre chemins et brise frontières.
Ton royaume est de rendre visible la Charité,
faite Hospitalité, Humilité et Héroïsme.
Toi mon Seigneur, moi de ton Royaume.

CHANT. Pedro Pastor & Los Locos Descalzos - Amar

https://www.youtube.com/watch?v=j_CS0w8wcQs



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION